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Вслушайтесь: звучит «Император»
«Всероссийские филармонические сезоны» – шанс услышать элиту исполнительского искусства

Ирина КЛЕПИКОВА

В Свердловской филармонии 
открылись Всероссийские 
филармонические сезоны – 
проект беспрецедентный 
и особо значимый именно 
для регионов России.

С 2003 года Министерство 
культуры Российской Федера-
ции совместно с Московской 
государственной академиче-
ской филармонией реализу-
ет этот уникальный проект, на-
правленный на поддержание 
активной концертной деятель-
ности на всей территории Рос-
сии. Прежде всего это поддерж-
ка финансовая, что позволя-
ет приглашать в регионы эли-
ту современного исполнитель-
ского искусства. Именно благо-
даря Всероссийским филармо-
ническим сезонам на Урале вы-
ступают выдающиеся симфо-
нические коллективы – напри-
мер, Национальный филармо-
нический оркестр России под 
управлением Владимира Спи-
вакова, который в Екатеринбур-
ге открывал Симфонический 
форум, оркестр «Новая Россия» 
под управлением Юрия Баш-
мета, оркестр Московской фи-
лармонии, который будет вы-
ступать в октябре, в Междуна-
родный день музыки. И конеч-

но, это огромная плеяда соли-
стов – вокалистов, инструмента-
листов. Для регионов, в том чис-
ле и для Урала, это и уникальная 
возможность знакомиться с но-
выми именами – среди испол-

нителей, например, много ла-
уреатов последних конкурсов 
имени Чайковского, имени Рах-
манинова. 

Первые концерты нынеш-
них Всероссийских филармо-

нических сезонов прошли на 
Урале с участием известного пи-
аниста Юрия Фаворина, испол-
нителя «с непогрешимой техни-
кой, тонким слухом и бесспор-
ной культурой звука». Сверд-
ловская филармония сотрудни-
чает с ним с 2013 года: Юрий Фа-
ворин выступает и в абонемент-
ных сериях, с оркестром и соль-
ными концертами. Принимает 
активное участие в имиджевых 
проектах Свердловской филар-
монии: неоднократно – в фести-
вале «Безумные дни», в проекте 
«Мясковский. Диалоги», презен-
тации музыки незаслуженно за-
бытого композитора Маркиа-
на Фролова, тесно связанного с 
Уралом, и других. 

В нынешний приезд у Юрия 
Фаворина на Урале четыре кон-
церта – два в Екатеринбурге, а 
также в Каменске-Уральском и 
Асбесте. Публика услышит му-
зыканта и с сольной програм-
мой, и в дуэте с Уральским моло-
дежным оркестром. 

– В моей части программы 
Концерт №5 Бетховена, – рас-
сказал Юрий Фаворин. – Он по-
лучил неавторское название 
«Император». Концерт помпез-
ный. Но все зависит еще и от ис-
полнителя. Уральский моло-
дежный – блестящий оркестр. 
А в маленьких городах – слуша-
тели особенные. У них меньше 

возможностей видеть-слышать. 
Поэтому публика здесь более от-
зывчивая, ожидающая…

– А во втором отделении кон-
церта Уральский молодежный 
оркестр исполнит Шестую сим-
фонию Бетховена под назва-
нием «Пасторальная», – гово-
рит главный дирижер оркестра 
Дмитрий Филатов. – Замеча-
тельное произведение, напол-
ненное приятными, радостны-
ми ощущениями – то, что мы ис-
пытываем на природе. Звучание 
ручья, голоса птиц… Ощущение 
гармонии. Возвышенное состо-
яние. 

Уральский молодежный ор-
кестр не впервые выступает с 
известным российским пиани-
стом. Несколько лет назад ор-
кестр исполнял с Юрием Фаво-
риным музыку Сергея Проко-
фьева. И вот – вторая встреча. 

– Концерт солирующего 
инструмента и оркестра – это 
всегда диалог, – комментиру-
ет Дмитрий Филатов. – Это как 
разговор с приятным собесед-
ником  – умным, интересным. 
Общаться с музыкантами тако-
го уровня, как Юрий Фаворин, – 
творческое обогащение и для 
дирижера, и для оркестрантов. 
И – проверка на нашу творче-
скую состоятельность… 
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Секреты управления бизнесом
Умению пользоваться ими обучают в Уральском государственном экономическом университете 

Современные экономические 
условия требуют от участников 
рынка универсальных знаний 
и постоянного их обновления, 
широких компетенций. Без 
этого невозможно создать 
конкурентоспособный бизнес, 
получить престижную работу 
и сделать карьеру. О том, 
зачем предпринимателю 
иметь управленческие навыки, 
а менеджеру – предприимчивость, 
для чего компании необходимы 
интрапренёры, рассказал 
«Областной газете» заведующий 
кафедрой менеджмента и 
предпринимательства УрГЭУ, 
доктор экономических наук 
Андрей ПЛАХИН.

– Андрей Евгеньевич, в названии 
вашей кафедры фигурируют ме
неджмент и предпринимательство. 
Насколько эти понятия взаимо
связаны? Должен ли современный 
предприниматель быть управлен
цем, а менеджер обладать предпри
нимательской жилкой?

– Еще на стадии стартапа пред-
принимателю необходимы знания, 
которые мы вкладываем в понятие 
менеджмент. Он должен понимать, 
какие есть функции и методы 
управления, и уметь ими пользо-
ваться. По мере роста компании 
появляются сотрудники, приходится 
заниматься управлением персо-
налом, то есть владеть методами 
социально-психологическими, ор-
ганизационно-распорядительными 
и знать, какие именно наилучшим 
образом замотивируют людей вы-
полнять обязанности. Собственни-
ки крупных предприятий, которые 
зачастую являются их руководите-

лями, должны уметь сформировать 
команду, грамотно распределить 
обязанности, делегировать полно-
мочия и так далее. 

От управленческих решений 
зависит судьба предприятия и 
большого количества людей, они 
влияют на множество процессов, 
которые завязаны на результат. 
На нашей кафедре мы обучаем 
методам принятия стратегических, 
тактических и оперативных ре-
шений, оценивать их эффектив-
ность. Это у нас сегодня не только 
направление подготовки, это и 
научная специальность: то есть мы 
готовим по всем уровням образо-
вания – бакалавриат, магистратура 
и аспирантура. 

В свою очередь предпринима-
тельские компетенции необходи-
мы и управленцу – руководителю 
участка, цеха, отдела или дивизи-
она для того, чтобы обеспечивать 

рост эффективности, динамику 
развития. Сегодня мы говорим о 
такой категории, как внутренний 
предприниматель – интрапренёр. 
Такой человек, способный пред-
лагать что-то новое, должен быть 
в каждой компании, лучше, если 
их будет несколько. У нас на кафе-
дре есть специальная дисциплина 
«Инновационный менеджмент», в 
рамках которой мы даем основы 
теории инноватики, знакомим с 
механизмами создания, развития, 
внедрения инноваций. 

– Сегодня менеджменту обу
чают во многих вузах. В чем кон
курентное преимущество вашей 
кафедры?

– В универсальности образо-
вания, которое характерно для 
УрГЭУ в целом. На нашей кафедре 
в бакалавриате студенты получают 
знания по организации и плани-

рованию бизнеса, управлению 
малым бизнесом, контроллингу и 
управлению рисками, управлению 
проектами в области информаци-
онных технологий, в магистратуре – 
по стратегическому и проектному 
управлению. Наши выпускники 
востребованы в разных сферах 
экономики и производства, в уч-
реждениях и органах власти. Они 
готовы к управленческой, инфор-
мационно-аналитической и пред-
принимательской деятельности.

– Какая роль в обучении отво
дится практике?

– Мы активно используем тех-
нологию кейс-метода: решаем 
практические задачи, разбираем 
жизненные ситуации. Многие пре-
подаватели нашей кафедры имеют 
за плечами опыт работы в бизнесе, 
на производстве. К примеру, я 
сам – выпускник кафедры, работал 
начальником планово-экономи-
ческого отдела, исполнительным 
директором, финансовым дирек-
тором, генеральным директором 
крупной российско-итальянской 
компании. Я и мои коллеги владеем 
не только теорией, но и практикой 
управления, предпринимательства. 
К тому же наша кафедра регулярно 
получает заказы на выполнение 
консультационных, проектных, 
научно-исследовательских работ 
для крупных компаний, ведомств и 
организаций. Это позволяет быть в 
гуще жизни. 

– В наше время перемен необхо
димо постоянно обновлять знания. 
Есть ли у вас программы для уже 
состоявшихся предпринимателей 
и менеджеров?

– У нас разработаны учебные 
планы как для классической очной 
формы обучения, так и очно-заоч-
ной. В магистратуре совместно с ка-
федрой корпоративной экономики 
и управления бизнесом реализует-
ся программа «Стратегическое и 
проектное управление». Несколько 
своих модулей преподаватели на-
шей кафедры дают и в программе 
«Финансовый директор» Института 
дополнительного образования 
УрГЭУ. Эти программы ориенти-
рованы в том числе на людей уже 
состоявшихся, желающих повысить 
свои компетенции. Среди студен-
тов немало специалистов малых, 
средних, крупных предприятий, 
руководителей подразделений и 
компаний. Занятия проводятся в 
форме мультимедийных презен-
таций, тренингов, разбора кейсов, 
круглых столов.

– Андрей Евгеньевич, многие 
из тех, кто оканчивает в этом году 
школу или колледж, кто работает 
и хочет повысить знания, задумыва
ются о продолжении образования. 
Как выбрать вуз, кафедру?   

– Советую внимательно изучить 
учебный план, посмотреть, какие 
дисциплины будут осваиваться, 
оценить, как они соотносятся с 
вашими планами на будущее. Мож-
но зайти на сайт нашей кафедры 
https://men.usue.ru/, почитать отзы-
вы выпускников, которые добились 
успеха в бизнесе, сделали карьеру. 
Полезно также побывать на Дне 
открытых дверей, ближайший со-
стоится в марте. 

Татьяна БУРОВА
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И на репетиции Юрий Фаворин был так же эмоционален, как вечером 
на концерте


